

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Éducation : pour une gestion efficace des écoles primaires

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/ Gabon

APRÈS les directeurs d'école de la circonscription scolaire Libreville-nord en octobre dernier, le tour est revenu à leurs collègues de la circonscription scolaire "Estuaire" de prendre part pendant deux jours au colloque des directeurs d'école sur le thème "Développement et renforcement des compétences des directeurs sur le management d'une école primaire".

Ouvertes jeudi par le directeur d'académie provinciale, Fortuné Nguema Owono, en présence du chef de circonscription scolaire de l'Estuaire, Clément Obame Nguema, ainsi que plusieurs personnalités, ces assises tenues à l'école publique de Bizango au PK 13 ont pour objectif de renforcer les capacités managériales des directeurs d'école afin d'améliorer les résultats scolaires des apprenants. Ils étaient en tout 70 directeurs d'école des ordres d'enseignement public et confessionnel de la circonscription scolaire de l'Estuaire à prendre part à ladite session de formation animée par les



Photo: SNN

Officiels et directeurs d'écoles de la circonscription scolaire de l'Estuaire à l'ouverture du colloque à Bizango.

inspecteurs et conseillers pédagogiques.

Pendant deux jours, ces responsables d'établissement primaire ont été édifiés, entre autres, sur les missions du directeur d'école, le cadre juridique et la gestion du projet école. Occasion pour le directeur d'académie provinciale d'insister sur l'importance du thème de la rencontre, avant d'inviter les participants à ré-

fléchir lors des travaux à cette question : " Quelle part pour l'idéologie (la théorie) et quelle part pour le pragmatisme (la pratique) dans le management public d'une école primaire, pour développer et renforcer les compétences du directeur ? " De cette rencontre qui s'est achevée hier découlent en effet plusieurs attentes comme l'a souligné le chef de la circonscription

scolaire de l'Estuaire. " C'est dire combien le développement et le renforcement des compétences des directeurs d'école avec les colloques appropriés sont importants afin de bien orienter les activités managériales, d'optimiser leurs ressources, d'arrêter des méthodes cohérentes pour que le chef d'établissement joue pleinement son rôle de levier de base ".

Enseignement supérieur: Libreville à la croisée des échanges scientifiques de haut niveau

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

Libreville accueille à partir de lundi prochain et ce, jusqu'au 17 décembre 2022, le premier colloque international Programme thématique langues, sociétés, cultures, civilisation du Conseil africain et malgache pour l'enseignement supérieur (PTR-LSCC/Cames).

Cette grand-messe scientifique à laquelle prendront part d'éminents chercheurs du monde universitaire européens et africains, est organisée en partenariat avec l'université Omar-Bongo (UOB), l'École normale supérieure (ENS), l'École normale supérieure d'enseignement technique (Enset), le Cenarest, l'ensemble des établissements supérieurs du Gabon et les universités de Montréal (Canada) et Limoges (France). Le thème retenu est : "les Sciences humaines et sociales face au devenir de l'Afrique, Épistémologie (s), savoir(s) et



Le président du comité d'organisation, Pr Samuel Mbadinga, lors de la conférence de presse tenue hier à l'Enset.

pratiques". Les principales articulations de ce premier colloque international placé sous le haut patronage du président de la République, Ali Bongo Ondimba, sous la supervision du ministère de l'Enseignement supérieur, ont été déclinées, hier par le président du Comité d'organisation, le Pr Samuel Mbadinga, à la faveur d'une conférence de presse. Les travaux de ce colloque international seront lancés par la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda.

Culture de la paix: l'exhortation du cardinal Nzapalainga

Y.F.I
Libreville/Gabon

LA récente sortie de la plateforme citoyenne et patriotique "Gabon d'abord" aura été bien différente des précédentes. En lieu et place des traditionnels exposés politiques, son vice-président, Edmond Okemvele, représentant Jacques Adiahenot, et les autres membres de ladite plateforme ont décidé de s'intéresser aux religieux.

Mieux l'œuvre intitulée: "JE SUIS VENU VOUS APPORTER LA PAIX. Le combat d'un cardinal courage au cœur du chaos" a été présentée à l'auditoire par une enseignante émérite, Honorine Ngou. Cet ouvrage autobiographique de 145 pages a fortement séduit celle qui capitalise près de quatre décennies d'enseignement à l'université Omar-Bongo.



Photo: Jocelyn Abila

Le Dr Honorine Ngou présentant l'œuvre du cardinal Nzapalainga.

Elle n'a pas manqué de souligner que l'auteur-narrateur et héros est un homme multidimensionnel (cardinal, homme politique, pédagogue). Le cardinal ayant juridiction en Afrique centrale dont le Gabon raconte le rôle qu'il a joué aux côtés d'un pasteur et d'un imam dans l'apaisement de la guerre civile ouverte entre anti-Balaka et ex-Séléka en Centrafrique. Non sans

déconstruire la théorie "fumeuse" selon laquelle les religieux doivent s'abstenir de tout intérêt voire pratique politique. Le spiritain Nzapalainga, issu d'une famille prolétaire, invite aussi à la culture du partage et de la solidarité. Dans un style simple mais loin d'être vulgaire, le cardinal de l'Afrique centrale donne une véritable leçon de vie. À lire d'une traite.